

# EXTREMADURA

DIARIO INDEPENDIENTE \* \* EDICION DE LA MAÑANA

AÑO XIV. — NUMERO 4.305

CACERES, MIERCOLES 19 DE MAYO DE 1937

APARTADO DE CORREOS 26

TELEFONO 204

## Los españoles, unidos alrededor del Caudillo, formaremos la España Imperial

### Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL GENERAL HASTA LA 1937

DE S 20 HORAS DEL DIA 18 DE MAYO

#### EJERCITO DEL NORTE

**FRENTE ARAGON.**—Cañoneo en los sectores de Huesca y Alcuñerpe.  
**FRENTE DE VIZCAYA.**—El temporal de agua ha impedido las operaciones. Desde nuestras líneas se han escuchado estos días frecuentes explosiones en Amorebieta, observándose muchos incendios. En el día de hoy, nuestros soldados han descendido de las posiciones ocupadas en el día de ayer, entrando en Amorebieta, donde han recogido a 5 milicianos y 350 personas entre mujeres, niños y ancianos, que huyendo de la barbarie de las fuerzas rojas se habían refugiado en la Iglesia; estaban hambrientos y ateridos y atestiguaban a nuestras fuerzas que no eran solos los milicianos asturianos los autores de los desmanes, sino que a ellos habían contribuido con igual saña los nacionalistas vascos; estas pobres familias fueron trasladadas a Durango donde se les acogió y atendió generosamente por el Auxilio de Invierno.

Varios periodistas extranjeros fueron testigos del salvamento de estos refugiados y de los actos vandálicos de las tropas rojas.

**FRENTE DE LEON.**—Se rechazó un ataque en el sector de Lillo; fueron deshechos dos batallones enemigos que abandonaron abundante material e infinidad de muertos frente a nuestras posiciones.

**FRENTE DE ASTURIAS.**—Tiroteos.

**FRENTE DE MADRID, AVILA, SORIA Y SANTANDER.**—Sin novedad, con tiroteos.

#### EJERCITO DEL SUR

Cañoneo y tiroteo en los frentes, sin consecuencias.

Salamanca, 18 de mayo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general de Estado Mayor FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Vigilad todos el espionaje enemigo y denunciad y detened a los traidores

### Nota del Gobierno Civil

Como hasta la fecha las Juntas Locales de Coacción Familiar, creadas por la Orden del Excmo. señor Gobernador General del Estado español, del día 30 de diciembre último, no han procedido a la entrega de los niños huérfanos a las personas que solicitaron el amparo de lo dispuesto en el artículo primero de la citada orden; los señores alcaldes, como presidentes de las Juntas de referencia, procederán en el plazo de cinco días a la entrega de los niños a las personas que los solicitaron, siempre que reúnan las condiciones señaladas en el artículo segundo de la misma, cumpliendo para ello con cuanto dispone el artículo séptimo de la orden de día primero de abril próximo pasado. Al propio tiempo que remitan los dos testimonios del acta, los señores alcaldes enviarán una relación de los niños huérfanos que existan en sus municipios y de las personas que hayan solicitado protegerlos, con objeto de que la Junta provincial pueda comprobar si el número de los primeros es mayor al del segundo, para poder resolver en su consecuencia.

Espero de los señores alcaldes que teniendo en cuenta el fin tan humanitario y cristiano que se persigue, procedan inmediatamente a cumplir lo ordenado.

Cáceres 17 de mayo de 1937.—El Gobernador civil, Francisco Sáenz de Tejada.

### Cámara de la Propiedad de la provincia de Cáceres

En virtud de lo dispuesto en la segunda de las disposiciones transitorias del Decreto de 6 de mayo de 1927 en el día de hoy se ha constituido bajo la presidencia del Excmo. señor gobernador civil, una Junta encargada de la organización de la Cámara de la Propiedad Urbana de esta provincia, en la forma que determina el citado Decreto, la que ha fijado su domicilio social, en el edificio de la Cámara de Comercio de esta capital, calle de General Ezpeña número 7.

Esta junta, provisionalmente asumirá las facultades que corresponden a la Cámara de la Propiedad Urbana, hasta tanto que esta se constituya en la forma reglamentaria.

Lo que se hace público para general conocimiento y efectos. Cáceres 17 de mayo de 1937.—El Gobernador Presidente, Francisco Sáenz de Tejada.

### CACERES - PLASENCIA

Servicio diario en magnífico ómnibus

SALIDA DE CACERES (Automóviles del Oeste) 5 tarde.

SALIDA DE PLASENCIA (Empresa Sequeira) 9 mañana CACERES

### CRONICA DE LA GUERRA

## La horrible tragedia de Amorebieta

### Unas patrullas de valientes requetés al entrar en el pueblo logran salvar a 30 personas gran parte ellas niños que fueron ametrallados por los rojos

### Un corresponsal extranjero tomó fotografías que dirán al mundo de la barbarie rojo-separatista

Salamanca.—Crónica del corresponsal oficial del Cuartel general en el frente de Vizcaya.

El diluvio inmenso de que hablaba ayer se trocó hoy en diluvio torrencial. Ha caído hoy más agua en esta región que en todo el invierno. Por esto no ha habido operaciones bélicas pero en cambio hemos tenido otras de más trascendencia a que dedicarlas.

Ya dije ayer que nuestras tropas habían quedado a menos de un kilómetro de Amorebieta. Desde las posiciones ocupadas por nuestras tropas se observa el incendio de Amorebieta, lo que demuestra que los rojos una vez más están haciendo las suyas. Durante la noche se han sucedido las explosiones de dinamita lo que indicaba que la ciudad se estaba desmenuando.

Nuestras tropas no podían contener su indignación y pugnaban por caer sobre el enemigo para hacerle pagar caro su crimen, pero no podían moverse porque habían recibido órdenes terminantes de no hacerlo para evitar que como en Guernica se culpase también a nosotros de la destrucción de la ciudad. Y no podían dejar tampoco que ha sido nuestra aviación, que a causa del mal tiempo lleva tres días sin volar.

Hoy de mañana comenzaron a salir de Amorebieta mujeres, ancianos y niños en dirección a nuestras líneas, cayendo aquí y levantándose allá, en una marcha penosa; tirándose al suelo repetidas veces por que los rojos hacían intenso fuego de fusil y ametralladoras sobre ellos desde las dos posiciones que ocupaban. Las mujeres chorreando agua llegaron a nuestras posiciones y clamaron arrodilladas ante los jefes que se acercaría a 200 personas que habían quedado refugiadas en la iglesia.

Como no podía contravenirse la orden del mando, autorizaron a varias patrullas de requetés para que hicieran un reconocimiento por las afueras de la población y ver si con su amparo podían salvar a los refugiados. Los bravos requetés no solo hicieron esto sino que llegaron hasta la iglesia donde había más de 200 mujeres y niños refugiados en la torre.

Cuando estos salían protegidos por los requetés los rojos abrieron fuego de ametralladoras contra el grupo causando algunas víctimas. Asesaron hasta 300 personas que

en Durango han sido atendidas solícitamente.

Cuentan horrores de lo que han pasado en Amorebieta y afirman que llevaban tres días sin comer. Así mismo aseguran que los rojos separatistas han volado varios edificios con sus habitantes dentro.

Los requetés antes de abandonar el pueblo colocaron en lo alto de la torre una bandera nacional, lo que exacerbó la ira enemiga, siendo milagroso que nuestros bravos muchachos pudiesen salir de Amorebieta casi indemnes dado el fuego de fusil y ametralladora que hicieron contra ellos.

Es muy significativo que todos los evadidos concidan en declarar que los vascos separatistas han completado la destrucción de Amorebieta con los rojos dinamiteros asturianos en la comisión de sus bárbaros crímenes.

Por suerte para nosotros esta hecho salvaje de la destrucción de Amorebieta no quedará inédito porque el mundo sabrá de él con todos sus detalles gracias a que uno de los corresponsales extranjeros estaba en Durango y al enterarse de que salían las patrullas salvadoras, valientemente se decidió a acompañarlas y llegó hasta las primeras casas de Amorebieta siendo numerosas las fotografías que sacó y viendo la tragedia de aquellos infelices españoles.

### Los liberados en Amorebieta ofrecen un tristísimo cuadro

Como complemento de la crónica anterior queremos dar a conocer a nuestros lectores el relato sencillo e impresionante a la vez que el locutor de radio Durango hacia a las demás emisoras nacionalistas en conversación particular sobre la llegada de los liberados de Amorebieta.

«A raudales se pasa la gente todos los días a nuestras filas, queda por ahí todavía mucha gente buena, mucha. Hoy han llegado a esta, trescientas y pico de personas salvadas de Amorebieta. Llegan destrozadas, medio muertas; la emoción de que vienen invadidas se les refleja en el rostro. Se ve que están en un momento de apuro de nervios. Son muchas las que se caen desplomadas, Demacradas, con señales de sufrimientos enormes y de hambre, pues han pasado mucha hambre, en el rostro, no se como saldrán de esta. Tardarán en reponerse si logran vencer los estragos sufridos en sus naturalezas. Son ancianos, mujeres y niños y algunos hombres jóvenes. Entre estos se dan casos de

(Continúa al final de la primera columna de segunda plana)

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dálo a leer a tus compañeros o léeselo tú.

# Información nacional

## Los separatistas temen ya el ataque a Bilbao y se preocupan de su defensa

### Los separatistas han perdido todas las posiciones de Jata

San Sebastián.—En las últimas 24 horas los rojos separatistas perdieron las últimas posiciones del monte Jata. Este monte domina completamente las carreteras de Pencia a Bilbao y desde él se puede bombardear también por este sector el llamado cinturón de hierro de Bilbao. La bandera nacional ondea ya en las crestas altas del monte. El botín cogido al enemigo es enorme.

### Las operaciones en el sector de Amorebieta

Durango.—Las columnas que operan en los flancos de Amorebieta han rebasado esta ciudad en más de dos kilómetros, ametrallando al enemigo, que trata de hacerse fuerte en dos posiciones que tiene establecidas sobre la carretera de Amorebieta a Galdakao.

Mientras las columnas de la posta han efectuado nuevas rectificaciones de posiciones en dirección a Pencia y Mungui.

Algunos prisioneros cogidos en Amorebieta dicen que los comandantes de las unidades rojas separatistas hablan amenazado a los milicianos con fusilarlos si no reconquistaban las posiciones perdidas, intentando un contraataque que dió lugar a las enormes pérdidas que le fueron producidas por la artillería nacional que los destruyó.

Los vascos han evacuado todo el material de guerra que tenían en Amorebieta.

### La carretera de Guernica a Amorebieta libre de rojos

Bermeo.—Las tropas legionarias «Flechas Negras» en las operaciones de estos días han quedado la carre-

### (Viene de primera plana)

muchachos de 25 años, que pesaban 75 kilos y vienen escasamente con sesenta y menos. Yo no se como se puede resistir estos ocho o nueve meses. Esto es terrible amigos míos y supera a toda imaginación».

N. de la R.—Aquí tiene el mundo civilizado, y especialmente la humanidad Inglaterra, una prueba más de la barbarie marxista, de esa barbarie a la que protege la evacuación de Bilbao al prolongar un estado de cosas que tantas víctimas inocentes está causando en tantos seres ajenos a la guerra. Cuánto más eficaz sería la aceptación de la zona neutral propuesta por el Generalísimo que respetada plenamente—y ahí tenía una ocasión de demostrar la sinceridad de su humanitarismo haciéndola respetar—salvaría a esos seres de los sufrimientos que hoy nos ofrecen los habitantes de Amorebieta como tantos otros de la provincia de Vizcaya.

tera de Amorebieta a Guernica libre de rojos, lo que constituye el preámbulo del ataque a Bilbao.

La radio emisora de Bilbao daba hoy la noticia a sus milicianos de que de Santander y Asturias iba a llegar un refuerzo de 50.000 hombres para auxiliar a Bilbao.

### La presencia de extranjeros en Bilbao

Durango.—Por desertores del campo enemigo llegados a nuestras filas se sabe que en Bilbao se están equipando brigadas internacionales para la defensa de esta capital.

También han manifestado estos evadidos que con motivo de la constitución del nuevo gobierno de Valencia los anarquistas y cenetistas han celebrado en las calles manifestaciones violentas de protesta.

### Valencia suprime el alumbrado público

Valencia.—Las autoridades han acordado suprimir el alumbrado público en la capital.

### Toledo no puede ser cañoneado

Toledo.—Como consecuencia de los combates reñidos en este frente, en el que los rojos han sufrido tan duros descalabros, la ciudad ha quedado fuera del alcance de los cañones enemigos que no pueden bombardearla ya.

### Los anarquistas siguen dueño de varios pueblos de Cataluña

Roma.—Según informan de París, los anarquistas continúan siendo dueños de bastantes pueblos de la región catalana donde tienen montadas ametralladoras para impedir la llegada de fuerzas de Valencia o la Generalidad.

### Aquí es nada lo que pretende Negrín

Valencia.—Esta mañana al final del primer consejo celebrado por el nuevo Gobierno, Negrín facilitó una nota a la prensa en la que decía que representando el Gobierno de la república al pueblo—a su pueblo claro es—no se daría descanso hasta lograr echar cuanto antes a los facciosos.

### Un telegrama de Negrín a Aguirre

Bilbao.—El nuevo presidente del Gobierno rojo de Valencia en el saludo que al tomar posesión le ha dirigido a Aguirre, dice a éste que en la primera reunión los ministros se han ocupado de la situación de Euzkadi, acordando dedicarle la mayor atención y prestarle la ayuda necesaria.

Hace resaltar también que en el nuevo Gobierno forman tres minis-

# Lo que sabemos por ellos

### El fracaso de Largo Caballero

«Las causas principales de la caída del gobierno de Valencia han sido la inactividad y el fracaso hito de los errores individuales y políticos de Largo Caballero». — («Solidaridad Obrera».)

### En la provincia de Gerona continúan los asesinatos

«En la provincia de Gerona continúan los asesinatos. En Puerto de Selva, veinte cadáveres de vecinos del pueblo han sido encontrados en la carretera».

En Cadaques han desaparecido varios vecinos, el alcalde el telegrafista, dos concejales y un miliciano.

El maestro ha sido asesinado en su propio domicilio. Más de cien vecinos han huido». — («La Vanguardia».)

### Juan Casanovas estuvo a punto de ser asesinado y por esto intentó estrangular a Companys

«Juan Casanovas estuvo a punto de ser asesinado días pasados al abandonar su despacho de la Generalidad. En un pasillo recibió una descarga de armas de fuego. Volvió rápidamente a su despacho y dirigiéndose a Companys le llamó traidor, ladrón, carterista pistolero, y por último se lanzó contra él con idea de estrangularlo, lo que evitaron otras personas que se encontraban allí presentes».

Companys sufrió tan tremenda presión que estuvo varios días enfermo a consecuencia de la misma. Esto no lo decimos nosotros; esto lo ha declarado Casanova en París a la prensa francesa.

### Desesperación y rabia en el frente aragonés

«Desaparecieron cuando regresaban del frente de Aragón tres camaradas. Los compañeros ya se han dado cuenta de esto y la rabia en el frente es grande, porque no se sabe por qué pueden consentirse estas cosas. Los tres camaradas deben aparecer prontamente». — «Solidaridad Obrera» en un escrito titulado «Continúan las desapariciones misteriosas».

### A Unión R. dio le han regalado cinco kilos de arroz y otras menudencias

«Damos las gracias a los generosos donantes que nos han enviado para el personal de la emisora, cinco kilos de arroz, y media docena de latas de sardina». Esto lo decía a la emisora de Unión Radio de Madrid.

### 230 gramos de patata por familia

Dentro de unos días se repartirán 230 gramos de patata por familia a los que presenten la correspondiente cartilla de racionamiento».

Esto no lo decimos nosotros, dice el «Liberador» viejo camisa roja de Madrid.

## Pida siempre Tintas "S. I. E. B." en pastilla

Distribuidores: M. Alcoucer y Comp.<sup>a</sup>—Laraña, 8 y 10. SEVILLA

tros vascos, que son Uribe, Irujo y Zugazagoitia.

En el gobiernillo de Aguirre el nuevo gabinete rojo de Valencia ha producido muy buena impresión.

### Un manifiesto de los anarquistas de Valencia

Valencia.—Los anarquistas han lanzado un manifiesto en el que reiteran su conocida oposición al actual gobierno que preside Negrín, advirtiendo que están dispuestos a recurrir a las armas para impedir que se traicione a la revolución.

### El Gobierno de Negrín sigue hablando del orden público

Valencia.—Negrín ha manifestado que al recibir el encargo de formar Gobierno tuvo el propósito de que formaran parte de él todos los partidos políticos, no habiendo logrado la participación de los anarquistas.

Agregó que el programa principal del nuevo Gobierno es mantener con toda energía el orden público y procurar la unificación de los mandos militares. En lo internacional seguirá la misma política del anterior.

## Pedro Javato Candela DENTISTA

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

SAN ANTON, NUM. 15, 2.

## "Los Previsores del Porvenir"

### SECCION DE CACERES

Esta Sociedad de Ahorro, que educadora y libre de influencias políticas, no grava el presupuesto, hace que todos sus adheridos estén interesados en el mantenimiento del crédito nacional y, por tanto, en la paz pública, ayudando así a todos los gobiernos habidos y por haber en vez de ser para ellos una carga. Estos sólo mantienen en la Oficina central una delegación permanente para inspeccionar se cumplen los Estatutos porque se rige.

Debido a las circunstancias de muchos los socios que han perdido la confianza de su manera de funcionar. Y, para satisfacción de todos, puedo decir que continúa la marcha con relativa normalidad, sabemos que en la parte en comunicación con Madrid, han seguido pagándose las pensiones hasta el último trimestre de 1936, no habiendo podido efectuarlo igualmente en la zona liberada, por la incomunicación.

Lo que se hace público para satisfacción de todos. En espera de poder hacer el pago del cuarto trimestre de 1936, queda esta oficina local, Margallo, número 92-2.

NICOLAS MUNOZ

Cáceres, 18 de mayo de 1937.

**Comercio Hispano-Italiano**  
Oficina de la  
**Banca Nazionale del Lavoro-Roma**  
ESTABLECIDA PARA FOMENTAR EL INTERCAMBIO  
COMERCIAL ITALO-ESPAÑOL

SEVILLA.-Av. Queipo de Llano, 44. Tfno. 27.206

Apartado. 356 - Dirección Telegráfica: HISPANITAL

SALAMANCA

BURGOS

Calle Libreros, 34

Calle Vitoria, 16

Se pone a disposición de los comerciantes e industriales que quieran tratar negocios con Italia.

## Sobrino de Gabino Diez CACERES

Almacenes de Hierros - Viveros para construcción - FERRERÍA Y COLONIALES

# UN PAPELITO

Ha caído en mis manos un papelito, impreso en zona roja, con intenciones catequísticas. Tiene poco más tamaño que una hojilla de papel de fumar y algo menos que un pliego de carta. Podría ser un anuncio, un prospecto. Pero no: es el feto sistemático y nonnato de algo que iba para «manifiesto de intelectuales» y se quedó sin cuajar. Son cien líneas de prosa mala sobre papel regular, el papel transparente, la prosa no. Al pie se agrupan solitarias y tristes cinco firmas: parece que se las ve tiritar de frío, chorreando en un muelle, como supervivientes de un naufragio. Parece que se las ve mirar con angustia a un lado y a otro, como midiendo su espantosa soledad. ¿Y los demás? ¿Y Ortega, el indispensable y pontifical Ortega? ¿Y Marañón? ¿Y Pérez de Ayala? ¡Ninguno!.....

Parece que se ve a los pobres solitarios del papelito mirarles de reojo con mal disimulada envidia: «Pero, ¿por dónde se marcharon ustedes al extranjero, malos camaradas, sin avisar?»

Y allí están en el papelito, muertos de frío y soledad, Jacinto Benavente, Antonio Machado; presos y secuestrados, vigilados para que no se escapen por una mezquina escolta de tres señores más. Uno de ellos, un tal Puche. ¿Quin será este Puche? Nadie lo sabe.

No crean ustedes que me ha dado indignación; me ha dado pena. ¡Qué triste final para el burlón y refinado autor de «Los intereses», este del papelito y la colaboración con el incógnito Puche! No se puede uno reír eternamente de la vida. La vida acaba siempre vengándose. Y de ti, Jacinto Benavente, se ha vengado hirándote de lleno, donde mayor sabía que era tu sensibilidad. Porque tú que firmaste el manifiesto de los Amigos de Rusia y el del Bloqueo Nacional de Calvo Sotelo; tú que saliste en hombros de los mauristas en el estreno de la «Ciudad Alegre» y en hombros de los liberales en el estreno de «Pepe Doncel», tú no creías, entre tanto vaivén más que en una sola cosa; que era en la buena gracia del ingenio y del estilo. Y el destino se venga

de tí haciéndote firmar, a tus años, en colaboración con Puche, el más desgarrado y raquítico de los papelitos. ¡Tú el independiente, el rebelde, teniendo que inclinarte, con aulica sumisión, ante la turba alborotada! ¡Tú teniendo que repetir con la voz hueca como el último locutor de emisora local, aquello de «la libertad» y «el pueblo» y «aquello de» avanzamos en todos los frentes!»

Yo ya te había visto en un número de «Ahora» que recogí en una trinchera, en una triste fotografía, disfrazado de «Crispín», en una función en Valencia, saludando al público con el puño en alto. Daba compasión. Levantabas tu puño—tu puñito atildado—a desgana, no más allá de la barba. Más que amenazar, parecía que estabas en juego, preguntando: ¿qué tengo dentro de la mano?... Tu juego de siempre: asombrar al público con la sorpresa de lo que pudiera salir de tu mano cerrada de prestimanc: ¿Un pupa?, ¿una flor?, ¿el mal?, ¿el bien?

Pero ya ves, que no era posible prolongar ese juego hasta el fin. El destino se ha cansado de tus burlas y ahora es él el que te dicta lo que ha de salir de tu mano esclava y secuestrada. Sigues disfrazado de «Crispín»; de criado servilón a sueldo del poderoso.

Al principio de la República, cuando todavía la República era una cosa blanda y bonachona, con la que se podía jugar sin que mordiera, tú te atrevistes en unas declaraciones a aquella frase famosa: ¡quién pudiera emigrar!... Si entonces dijiste eso, con qué afán no lo repetirás ahora, que la plebeyez y la barbarie que te hicieron pronunciar esa frase, han llegado a sus últimas consecuencias: ¡¡Quién pudiera emigrar!!

Pero ya no se puede emigrar, Jacinto Benavente. Has caído en la ratonera y para salvar la vida tienes que traicionarte a tí mismo, y prestar tu firma para amparar el papelito publicitario del «nuevo paraíso» español. No has tenido vocación de héroe; y te has resignado a ser prestamista y matatías de tu nombre.

Pero a nadie puede engañar ya el

## Deberes patrióticos del momento

### Oro para la Junta Técnica del Estado!

#### DONATIVOS RECIBIDOS EN LA CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE CACERES

##### SERRADILLA

Rosario Morales Barbero, un par de pendientes, oro de ley.  
 Florentina Hernández Andaluz, una gargantilla con cruz y dos pares de pendientes, de oro bajo.  
 Eugenia Barco Bravo, un par de pendientes de oro bajo.  
 Alberta García Díez, un par de pendientes, de oro bajo.  
 Maxmina García, un par de botones, de oro bajo.

### Se alquilan habitaciones para oficinas o industria y naves guardamuebles.

Razón: Canalejas, 33 pral. Horas para verlas de 2 a 4.

inocente juego. No hay nadie que ignore que si te dejaran salir cinco minutos a Francia no volverías más y tu lenguaje libre cambiaría inmediatamente de tono. Como el de Ortega, como el de Marañón, como el de Pérez de Ayala como el de todos los intelectuales de la Universidad de verano de Santander que salieron por Francia, con palabras de honor de volver a Madrid, y de ciento treinta y cinco que salieron, sólo veinticinco llegaron a la capital, prefiriendo los demás fallar a su palabra de honor antes que entrar en la España roja.

Frente a hechos tan elocuentes son inútiles esos livianos prospectos de escritores secuestrados. Inútiles. La España que ellos pretenden defender y exaltar es ya bien conocida en el mundo; es la España de las embajadas a iborradas de las evacuaciones, de los racionamientos, de los asesinatos. La España del «¡Quién pudiera emigrar!»...

Jacinto Benavente, Antonio Machado: os deseamos sinceramente buena suerte. Si lograis esos pequeños préstamos de vuestros nombres y esas colaboraciones con el incógnito Puche, mantener un poco más vuestras vidas, las tropas de Franco llegarán a tiempo de libertaros de vuestro secuestro... Y en pago no os pediremos siquiera, que firméis papelitos a la fuerza. La España Nacional se tiene y se acredita por sí sola. Y no necesita de vuestras mentiras ni de vuestra humillación.

J. M. P.

#### EULOGIO CRIADO ROMERO

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO (NOTARIO MERCANTIL)

Avenida de Cervantes, 52 y 54 - Tel. 342

- CACERES -

## DE LOS PUEBLOS

### Hervás

Buen año se presenta de frutas y sería conveniente que antes de empezar la exportación a las capitales de la España liberada, se gestione de las autoridades y Compañías del Ferrocarril, la fácil facturación de éstos productos que por sus condiciones no pueden esperar mucho en las estaciones.

Creemos que el nuevo organismo creado de Economía, se preocupe de esto que es de capital importancia para esta región, la de la Vena y el Valle de Plasencia.

Por cierto que nos es grato consignar la buena impresión que ha producido la creación de este organismo de Estudios para la Ordenación de la Economía por la Excma. Diputación Provincial, que tan necesario era y que hará no malogren las iniciativas que por falta de orientación y apoyo no llegaban nunca a su madurez. Todo el mundo aplaude esta iniciativa de la Diputación y se esperan de ella bienes generales para la provincia que siempre estuvo relegada al olvido.

Mucho se espera de su actuación y no quisiéramos vernos defraudados en estos buenos deseos.

CORRESPONSAL



**Cuide usted su estómago porque es la base de su salud**

*Yo padecí también como usted, pero me curó el*

**DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

## ¿Quiere viajar barato?

Adquiera un kilométrico de 1.000 kilómetros 80'25.-S. A. MIRAT

Sección: Automóviles del Oeste

Líneas que comprende:

- Cáceres Madrid.
- » Ceclavín por Alcántara.
- » Plasencia.
- » Trujillo.
- Trujillo Logrosan.
- » Navalmodal de la Mata.
- » Mérida.
- » Don Berito.

Oficina:

Margallo, 56. — Teléfono, 310 CACERES

Par- Bocadillos especiales

## La Mallorquina

Gustar los bocadillos sorpresa y popular. Viena a la mantecquilla. Jamón natural, jamón York, salchichón como y lagras. Desde 0'40 0'50 0'60 y 0'70. Wambas rusitas proferas, pastel con leche y Yemas de San Jorge son exclusivos de esta casa.

General Esponia, 4 — Teléfono 310

## ALMACEN DE COLONIALES DE

### Manuel Rodríguez Ramirez

Carretera de Salamanca

TELEFONO, 251.

CACERES

El relato rojo de una acción gloriosa nacional

Cómo cayó, según Radio Durruti, el Santuario de la Virgen de la Cabeza

Toda la Prensa de la España nacional ha publicado relatos, llenos de interés, acerca de la gloriosa página que para la Historia de España escribieron los heroicos defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza.

EXTREMADURA, que también tuvo el honor de publicar, en pasados números, informaciones interesantes sobre el doloroso, pero gloriosísimo episodio, sirve hoy a sus lectores el relato que de la acción heroica del capitán don Santiago Cortés y demás defensores del Santuario, ha dado una radio roja, la de Durruti, hace unas noches.

Lo hacemos sin quitar punto ni coma a la emisión, tomada taquígraficamente, porque a nadie puede extrañar que una radio roja falsee los hechos, y que, quienes tantos calificativos ofensivos merecen, les dediquen a los auténticos caballeros; y porque el relato, además, demuestra el valor de los defensores y la cobardía de los asaltantes, que necesitaron, para llegar hasta el Santuario, el empleo de numerosos tanques y piezas artilleras y de varias columnas de Infantería.

Así habló el «speaker» rojo:

«Se ha dicho que el Santuario de la Virgen de la Cabeza se rindió a nuestras fuerzas y ello no es cierto; los soldados de la República, dando muestras, una vez más, de su arrojo sin límites, tuvieron que asaltar la fortaleza de los facciosos con el heroísmo que caracteriza al ejército del pueblo.

Después de los ataques del sábado, en los que las criminales batallas enemigas nos hicieron dolorosas bajas, se dejó todo preparado para la ocupación definitiva del Santuario y terminar, con ello, con la pesadilla de la Andalucía roja. No obstante, y dando, una vez más, pruebas de la magnanimidad de la República, se hizo una nueva intentona cerca de los facciosos, que se defendían en el recinto, para que se rindieran, evitando víctimas inocentes, máxime habiendo tantas mujeres y niños expuestos a pagar con sus vidas culpas ajenas. A tal fin, a las nueve de la mañana, y ya todo preparado para el asalto definitivo, el jefe de las fuerzas asaltantes se dirigió, por medio de potentes altavoces, a los facciosos ofreciéndoles la vida si se rendían, para lo cual les daba un plazo de quince minutos, dentro del cual debían de salir con los brazos en alto.

Esta conminación fué oída anhelantemente por nuestros infantes, que apretaban los fusiles por nuestros artilleros, junto a las cañenas; por nuestros ametralladores, sentados sobre su sillín; y también por los traidores del Santuario, que, en una farsa de fidelidad a su Generalísimo, no tenían para nada en cuenta las angustias y el hambre de las numerosas mujeres y niños que les acompañaban.

Durante esos quince minutos reinó en aquellas escarpaduras un silencio trágico, y, al terminar, el jefe republicano repitió por el altavoz: —¿Os rendís? La contestación fué una descarga contra el ejército del pueblo y la ratificación de una conducta criminal y traidora hasta el último momento.

Se dió la señal del asalto y nuestras baterías comenzaron a vomitar metralla contra el Santuario, ya en ruinas, lanzándose inmediatamente las columnas peñas arriba; los facciosos, colocados entre peñas, en pozos de tirador bien colocados, en quebradas peligrosas o en las alturas del edificio, hacían un fuego mortífero, pero incapaz de detener a nuestros bravos milicianos; avanzaron los tanques por peligrosas encrucijadas, vomitando bajas de ametralladoras, y, tras ellos, los soldados del pueblo arrojando centenares de bombas de mano, cuyas explosiones eran repetidas incesantemente por los ecos de los valles.

Por fin se llegó a ocupar el cerro de las Piedras, único punto desde el cual era vulnerable el Santua-

rio, teniendo los fascistas que refugiarse dentro de éste, desde el que arrojaron el fuego. De nada sirvió; pronto llegaron nuestras fuerzas hasta las paredes y la puerta principal voló gracias a nuestra dinamita; se atravesó el postigo de lo que fué iglesia y en seguida se vió en el patio, entre los pozos de agua, al lado de enormes peñascos y entre ruinas del edificio, luchar cuerpo a cuerpo a guardias y milicianos. Fué entonces cuando una mujer, desprovista, asomó por una ventana un lienzo blanco; el jefe de los asaltantes les dijo:

—Puesto que me habéis de matar, hacedlo en la explanada ante mis hombres.

El jefe del ejército republicano le repuso:

—Nosotros no fabricamos héroes, y, por tanto, no te mataremos; serás juzgado con arreglo a lo que merecen tus crímenes.

Seguidamente todos fueron trasladados a Valencia y el primero que fué objeto de operación quirúrgica fué el capitán Cortés; pero todos los esfuerzos de la ciencia por conservarle la vida fueron vanos y murió a las pocas horas.

De esta forma terminó su vida el fantasma del Santuario de la Virgen de la Cabeza.

De esta forma—decimos nosotros—ganaron la inmortalidad los valientes defensores del Santuario y escribieron una de las páginas más heroicas de la Historia de España, dió una orden y el clarín rasgó el estruendo de la pelea ordenando alto el fuego. Las tropas de la República eran dueñas del Santuario.

A la una de la tarde todo había terminado y se procedió a trasladar

India en llamas

La situación en el Waziristán sigue siendo muy seria a pesar del silencio de Londres

Simal.—La artillería y la aviación británicas están desencadenando contra los indígenas insurrectos una acción verdaderamente cruel. A pesar de los bombardeos despiadados, la brigada que se proponía conquistar las alturas de Mazai y Decai, se vió forzada a replegarse con grandes pérdidas.

La retirada ha producido entre los hindúes de Bombay una impresión de la inferioridad de los efectivos ingleses, sumamente peligrosa para éstos.

El núcleo de las fuerzas atacantes de los ingleses fueron los defensores de la tribu de los Tari Khei. Los indígenas aguantaron con impresionante estocicismo la saña de las escuadrillas británicas que las ametrallaban sin compasión.

El fakir de Ipi, se lanzó en ayuda de los suyos, amenazando a las fuerzas inglesas de quedar copadas.

Era maravilloso comprobar el efecto de electrización que ejerce el hombre de aventajada estatura y barba roja sobre sus fieles.

La brigada británica se atrincheró en Biche. Los asesinatos perpetrados por la aviación inglesa en la tribu de Tari Khei han producido una reacción desesperada en los rebeldes. Las tribus que hasta ahora se mostraban indecisas, como las de Bhitonni y Dahna han enviado todos sus hombres a las filas del fakir.

Realmente la aviación inglesa ha desplegado un fuerte ataque sobre el

a los refugiados. Primero salieron, solícitamente atendidos, los niños y las mujeres libertados de la tiranía fascista; luego, ciento ochenta guardias civiles traidores; varios curas y unos cuarenta fascistas de Primo de Rivera y Gil Robles, que habían hecho causa común con los rebeldes; detrás, los perjuros tenientes de la Guardia civil, Rueda, Ruano y Carbonel; y por último, en una camilla, el jefe de los traidores, capitán de la Guardia civil, Santiago Cortés. Resultó herido gravemente por un casco de obús en la cabeza y, cuando entraron nuestras fuerzas en el Santuario, lo encontraron exánime junto a una ventana; pero aún apretando en sus manos una pistola ametralladora.

Cuando le cogieron y curaron, inmóvil a los soldados del pueblo y

valle de Kha'sora, en el que han perecido millares de indígenas, entre ellos numerosas mujeres y niños.

Se destaca que las fuerzas rebeldes poseen bastante armamento moderno, sobre todo ametralladoras, que manejan hábilmente.

Es extraño el silencio que guarda Londres acerca de estas operaciones que tiene emprendidas en la India, cuya importancia puede medirse conociendo la suma de elementos acumulados, que son treinta y tres mil hombres, muchas baterías pesadas, muchos carros de asalto y una decena de escuadrillas de bombardeo. Las agencias, a pesar de las dificultades con que tropiezan para obtener información, dan cifras de millares de bajas inglesas.

Según su conocida táctica, Londres juega a dividir y desconcertar a los indígenas. Se les hace creer que la situación ha sido dominada, pero se sabe que las líneas telegráficas entre Mirai y M'ransha han sido cortadas.

La Liga internacional de Damasc ha dirigido un mensaje a Edén acerca de la expedición punitiva decretada contra el Waziristán.

Se proponía el nombramiento de una Comisión mixta para investigar los hechos. La carta termina así: «Las acusaciones de hipocresía contra la Gran Bretaña que puedan dirigir otras naciones no son del todo desprovistas de razón. Los ingleses protestaban contra el bombardeo de Guernica el mismo día que se publicaron los datos del estrago aéreo causado por los aviones británicos sobre poblados indefensos en el valle de Waziristán».

«PALACE» CONFITERÍA Y PASTELERÍA Viuda de José Rubio PINTORES, 26-CACERES I. GURIBU DENTISTA Plaza Mayor, 3 : Cáceres : (tlf. 17)

«La Unión y El Fénix Español» Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional, ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Table with 2 columns: Description and Amount. Capital social y reservas... más de 137 millones de Pesetas. Primas recaudadas en España en 1.935... 38. Primas recaudadas en el Extranjero en 1.935... 54. Valor de los inmuebles de su propiedad... 40.

SUBDIRECTOR EN CACERES

ELPIDIO SOLIS BORRELLA San Pedro 10 - Teléfono 199

LA CHARLA DEL GENERAL

No obstante el mal tiempo, nuestros soldados entraron hoy en Almoredieta, salvando a unas 350 personas que se encontraban refugiadas en la Iglesia. Los separatistas en unión de mineros asturianos, han destruido la población, siguiendo sus bárbaros procedimientos

Sevilla, 18 (10 n).—Buenas noches, señores: Al conocerse la solución de la crisis, de la crisis de ese gobierno desgobernado de Valencia, yo imagino que todos se habrán sorprendidos; como debe haberse sorprendido el Canallero, quien habrá excitado muy enfadado: «Este diablo de Indalecio me ha vencido. Me vengaré». Porque hay que convenir en que la solución de la crisis ha sido un triunfo manifiesto de Indalecio sobre el Largo, su eterno rival. Y no digamos que Negrín en la presidencia es representación genuina del Canallero, no; Negrín será movido arbitrariamente por Prieto, que es el alma de este gabinete: el alma y el cuerpo, hay porque solo él ocupa más que el resto de los demás bandidos. A estas horas el paquidermo más tripón del parque zoológico marxista, se estará frotando las manos de gusto diciendo: «Por fin he conseguido dar en los nudillos a mi camarada el Canallero a quien tanta «hinchazón» soy centesimo porque sé que he dado un gran disgusto a mi querido amigo Paco. Que se fastidie y esté más despierto; bastante me ha hecho rabiar él a mi hasta ahora.»

El nuevo gobierno es un caso especial; ya no hay ministros sin cartera de esos ministros que había antes, con los marxistas también, en que los titulares de esa «no carteras» o negación de cartera, solo iban a los gabinetes a representar el papel de mirones o de «espantapájaros»; ya no hay ministros de estos; los marxistas quieren empleada a toda la gente que esté a su alrededor; han suprimido algunos titulares reduciendo la plantilla y ya está arreglado: Negrín en presidencia con la cartera de Hacienda. Hay que compadecer a los que estén a su lado por que quedarán «pelaos» completamente; Prieto en «Defensa» (no dice si del estado marxista o la suya persona), éste es un buen pájaro que ya tiene medios para salirse por donde quiera; Gobernación, el íntimo y escavo de Indalecio, camarada Zugazagoitia; en Industria el simpático Ajduade; en Instrucción Pública, Hernández; en Agricultura, Uribe; en Comunicaciones y Obras Públicas, Giner de los Ríos; en Estado, Giral, el químico o boticario «más feo que la señora de un turista inglés»; en Justicia, el «carpante» de Irujo, ese separatista vasco que sabe aprovecharse de las circunstancias y cree que es más ventajosa ahora la situación en Valencia que en Bilbao. ¡Menudo turista! Total: nueve carteras.

estará que arde como si me lo estuvieran diciendo. Esará diciendo: «Cuando se formará un conflicto con los anarco-sindicalistas y la Generalidad para que se declare en crisis este gabinetito?»

Pero me parece que va para rato; de aquí ya se puede ir despidiendo; sabe doña Manolita que Paco es muy atrevido y muy burro, aunque sabe también que Indalecio es un mudo, pero Indalecio es «más joven... ya está». Es mucha vivencia la que representa el Canallero y doña Manue a no está para violencias. Le gustan las cosas por las buenas. Se consigue más. Prieto a pesar de todo, representa la moderación en este aspecto. Yo me imagino ahora a Prieto, bandiendo la espada para exterminar a los anarco-sindicalistas. Inmediatamente, todos. ¡Pobre Canallero! ¡Si él pudiera cambiar las cosas...!

El nuevo gobierno está compuesto de socialistas, comunistas de la izquierda, separatistas vascos, I. R. y U. R. Es un gobierno marxista con gotas. El alma de este gobierno es Indalecio, no hay que dudarlo; ya se ha reunido en consejo y Prieto, asumiendo las funciones de secretario dió una nota a los «perdicueros» en la que decía: «La reunión ha sido breve. Se ha tratado de poner en claro la orientación del nuevo gabinete. El señor Negrín ha leído un discurso razonado en el que ha expuesto la ruía a seguir por este ministerio. Se ha suprimido el consejo superior de Guerra; mañana a las doce se cumplimentará a S. E. (agarrarse) el presidente de la república. El gobierno se cree representar la opinión del pueblo trabajador y de los que integran el frente popular. Tenemos el compromiso de exterminar a los rebeldes; se ha puesto como condición fundamental de nuestro gobierno, lograr la prosperidad del país, pero antes es necesario acabar con la rebelión. Mientras que no apastemos a los rebeldes no podremos caminar. Los que estamos en la retaguardia nos comprometemos a defender y mantener invulnerable el orden contra todos aquellos que aprovechándose de la guerra quieren gozar de privilegios de retaguardia y luchar con la lucha. En el orden internacional, el nuevo gabinete seguirá la línea de conducta trazada por el anterior ministerio; no cambiaremos nada; vengaremos a los que se sacrifican por la causa de la república.»

¡Muy bien, Indalecio! Te has lucido, has estado muy bien, aunque el final no me ha gustado. No has debido decir eso de «vengaremos a los que se sacrifican por la causa de

la república», porque ya sabes tú que no hay nadie que lo haga; se sacrifican algunos bastantes, muchos por vosotros, para que llegéis vosotros hasta el comedero, pero no por la «ta neurasténica» que vosotros llamáis república. ¡Qué ganas de bromas!

El caso es que ya está formado el gobierno. No hay más que hablar de este asunto. La crisis es á resuelta y Largo arrinconado. ¡Ya no podrá montar en su coche de lujo, con sus pajes su radio, sus comodidades, etcétera etc. ¿Qué hará ahora sin él? Repito que el caso es que la crisis está resuelta y que los anarco-sindicalistas están fuera del gobierno; Prieto los perseguirá a muerte y ellos no se dejarán pegar. La cuestión queda pendiente y hay que esperar la resolución. Los sindicalistas no se dejarán arrastrar ni arrollar; en Cataluña son más numerosos que los otros; en Valencia superan también a los demás satélites de la camarilla; por lo tanto, siendo superiores en número siendo superiores en valor y estando armados, el conflicto queda sin resolver. Pudiera ser que en breve viéramos que habían dado la orden de que todos los anarco-sindicalistas que se encuentran en los frentes de combate se retiren a sus casas y dejen las armas y veremos entonces qué hacen los marxistas los ladrones de Valencia, que ahora tienen como «mascota» a Giral el boticario.

De París dicen que siguen las escaramuzas entre ellos; los periódicos dicen lo mismo. El asunto está climatérico y ya veremos quien canta las cuarenta antes entre los rojos. ¡Alguno va a hacer hasta tute! Y si no al tiempo.

«L'Action Francaise» da cuenta de una serie de mentiras. Y siguen mintiendo. Menten cada vez con más desdoro con mucho más cinismo. Hace dos meses que dicen que nos detienen, que nos rechazan, que nos tienen parados porque «sus fuerzas republicanas son un portento de potencia y de valor» (esto con mucha entonación). Y apesar de todo ello, nosotros seguimos seguimos corriendo hacia Bilbao, con paso firme, sin que «todo ese valor y esa potencia de los milicianos sirvan para nada ni respalden por ninguna parte. A estas horas, nuestra artillería bate Bilbao, por lo que queda suficientemente desmentido este bufo de los marxistas; los bilbainos saben que no al norte de Guipúzcoa donde se llevan los ataques sino muy cerquita de la capital de Vizcaya; ya bate Bilbao hasta nuestra artillería ligera. ¡Menudos desmayos para Aguirre! ¡Hasta se hará la idea que está haciendo merengues!

La radio de Madrid dice: «En el norte de Guipúzcoa—(y da'e con Guipúzcoa!)—nuestras tropas se han resistido.»

¡Ya lo creo, que se han resistido! Y mucho...

La radio de Bayona, por mandato de Aguirre el Napoleónchu, dice también que nos detienen y que nos tienen parados.

Pero el caso es que ni nos han parado ni nos han rechazado; nos hemos acercado a ellos, que no es lo mismo y ellos se están marchando. Y cuando llegan a Francia, cambian el dinero, si tienen intenciones de quedarse allí, porque si no se quedan y quieren venirse para España, para nuestra zona, no les cambian el

dinero, para que no puedan viajar. Y todo esto con la protección y el consentimiento del gobierno de Francia. ¡Canallas!

Y es más. Se atreven hasta a decir que desde ahora en adelante podrán defenderse en contra de nuestros aviones, porque ya tienen ellos también. Y que aquellos 16 de días pasados que habían aterrizado en un campo francés, procedan de aeródromos franceses donde habían sido construídos y eran para los separatistas vascos. Todo con consentimiento de Francia.

Y no es Inglaterra la que se queda atrás. Ya será hora de rendir cuentas. Digo lo de siempre. Están convencidos de nuestro triunfo, saben que llegaremos y que perderán en la contienda. Solo consiguen con esta actitud aumentar las víctimas, arruinar a España y sumirnos en la miseria; pero aunque tengamos que vivir en la miseria no se saldrán con la suya; España se levantará, será grande y fuerte y temida, —¡sí, temida también!—para que todos rindan cuentas de sus actos. Ya veremos.

¡Parece que estoy enfado! Pero no es así. Es que parece que me pongo muy serio. Repito que no. ¿Estamos? Cosas de un crío. ¿Cunde?

De operaciones. El mal tiempo ha impedido seguir operando en el día de hoy; nuestras tropas descendieron hoy a Amorebieta, entrando en la población y salvando a unas trescientas personas que se encontraban en la iglesia refugiadas contra los marxistas. Amorebieta ha sido volada casi en su totalidad. Varios periodistas extranjeros que se encontraban en Durango han presenciado la conducta de nuestras tropas, al recoger a esas familias y llevarlas a Durango, donde son tratados con todo cariño por el auxilio de invierno.

Yo ofrezco este caso a los humanitaristas extranjeros. Ellos que son tan amantes de la justicia y de la «humanidad» no deben pasar por alto tanto caso interesante como tienen ocurridos en Vizcaya, en la zona marxista. Ya hace tiempo que no doy cuenta de estos casos pero mañana daré para que se enteren todos.

En León un ataque rechazado le costó al enemigo la pérdida de dos batallones que fueron deshechos.

En otros sectores, solo algunos tiroteos.

Y nada más. Buenas noches, señores.

**¡Verano en CANDELARIO (Salamanca)!!**

La Suiza Española.-Clima de altura como ninguno

Paseos deliciosos

¡Habla la gran naturaleza!

Salud, belleza y bienestar por poco dinero!

**Queso fresco de cabra**

Hecho con leche pasteurizada, no ofrece el peligro de la fiebre de Malta.

Quesito de unos 300 gramos, 1 peseta.

De venta en los principales Ultramarinos

Al por mayor: J. AGUIÑEZ

Ezponda, 7. Teléfono, 324

CACERES

**Corchos**

Todo propietario que tenga corchos sacados o para sacar en verano los venderá bien mandando detalles a Apartado Correos, 110. Sevilla.

# EXTREMADURA

## Información Internacional

### En Londres se concede gran importancia a una entrevista sostenida en Roma entre el embajador inglés y el conde de Ciano

En ella se tomaren acuerdos sobre la actitud de la prensa inglesa y la formación de un nuevo pacto occidental. Otra de las cosas tratadas fué la retirada de la delegación etíopica de la Sociedad de Naciones y el reconocimiento del Imperio italiano

#### Gran desfile fascista en Roma en el próximo Mayo

Roma.—En el próximo mes de mayo con ocasión de una fecha memorable en la historia de la fundación del Imperio, se celebrará en esta capital un gran desfile fascista en el que tomarán parte centenares de miles de camisas negras, de Italia, de los que tomaron parte en la conquista de Abisinia, y baillias.

Los obreros italianos del Africa oriental han enviado a sus familiares 1.790.000.000 de liras de los beneficios obtenidos con su trabajo en aquellas colonias del imperio italiano.

#### Regresan a Abisinia los peregrinos de la Meca

Roma.—Los peregrinos de La Meca han regresado a la capital etíope y han dirigido un telegrama al Duce agradeciéndole las facilidades prestadas para que pudieran llevar a cabo dicha peregrinación.

También han visitado al mariscal Graciani para protestar ante él del atentado de que fué objeto hace tiempo y reiterarle el testimonio de su adhesión.

Esto demuestra cómo Mussolini ha sabido captar las simpatías de los indígenas de las colonias lo que se puso de manifiesto en su reciente viaje a Libia, donde los representantes de la Iglesia copta le hicieron objeto de la mayor distinción.

#### La revolución comunista de Albania totalmente yugulada

Tirana.—Las tropas del gobierno han reducido los últimos focos de resistencia de los revolucionarios comunistas. Sólo a algunos grupos han logrado huir a la montaña, donde son perseguidos y apresados por las tropas.

La opinión con este motivo ha patentizado su indignación contra los perturbadores de la paz del país.

El Gobierno domina por completo este movimiento que a estas horas está totalmente sofocado.

#### La constitución liberal de Rusia sustituida por una dictadura militar

Londres.—El decreto de la Unión Soviética creando las consejerías de guerra en todas las zonas militares ha causado mala impresión en Inglaterra. La prensa dice que esta disposición coloca de hecho a Rusia bajo una dictadura militar

que destroza la constitución liberal que habían anunciado los bolcheviques.

#### La entrevista del embajador inglés con el conde de Ciano en Roma

Londres.—La prensa inglesa concede a mayor importancia a la entrevista que ha tenido lugar en Roma, entre el embajador inglés y el ministro de Negocios extranjeros de Italia, Conde Ciano.

Según el «Daily Mail» se trató en estas conversaciones de la actitud de la prensa inglesa, tomándose acuerdo sobre dicho asunto y sobre todo para la formación de un nuevo pacto occidental.

Otras de las cosas tratadas ha sido la eliminación de la Sociedad de Naciones de la delegación etíopica y el reconocimiento del Imperio italiano.

El Daily dice que la delegación etíopica no participará ya en la próxima reunión de la Sociedad de Naciones.

#### Los periódicos ingleses no creen en la posibilidad de una mediación en la guerra de España

Londres.—Algunos periódicos se ocupan de la guerra de España y dicen que cualquier intento de mediación en la misma no cuenta con probabilidades. Los países más llamados a esta mediación—dicen—serían Portugal y los de Suramérica, que son los más ligados a España.

Se refieren también a la situación de barbarie marxista, que han cometido más de 50.000 asesinatos (nuestros podríamos darles bastante multiplicada con pruebas, esta cifra).

#### Cada día está más caro lo del «Hunter»

Londres.—Se confirma en los medios ingleses que el accidente del «Hunter» se produjo al chocar éste con una mina, por lo que se cae de su propio peso las falsedades lanzadas por agencias interesadas que hablaban de torpedos, submarinos, etcétera.

El informe completo de Gibraltar no ha terminado aún.

#### En las maniobras militares de Orán resultan dos cabos de la Legión francesa muertos

París.—En las maniobras militares

que el ejército francés está realizando actualmente en Orán, estalló una de las granadas preparadas para los ejercicios de tiro antes de tiempo, resultando muertos dos cabos de la legión extranjera francesa.

#### Araquistain ha cesado en la embajada roja de París

París.—Araquistain ha cesado en la embajada roja de esta ciudad.

Se asegura que le sucederá Carlos Espá.

Antes de abandonar la embajada, Araquistain ha visitado a León Blum.

#### Se descubre un contrabando de armas por la Policía de Berna

Berna.—La Policía confederal ha descubierto un contrabando de armas que se destinaba a la España roja.

Se han detenido inmediatamente por la Policía numerosos complicados en este contrabando, que han sido encarcelados.

#### En Rusia se han registrado nuevas sublevaciones de campesinos

Varsovia.—Noticias procedentes de Ucrania dan cuenta de nuevas sublevaciones de campesinos rusos, que han quemado los almacenes de viveres del ejército de la región del Volga como protesta a la incautación de productos de la tierra.

En la mencionada región se han registrado sangrientos encuentros con las tropas de Stalin, que han causado grandes estragos en los campesinos.

La G. P. U. ha comenzado a actuar después, practicando numerosas detenciones.

#### El buque rojo que pretendía asistir a la revista naval «no puede» pasar el Estrecho

Londres.—El buque rojo del gobierno de Valencia que pretendía asistir a la revista naval que se celebrará en esa capital con motivo de las fiestas de coronación, ha anunciado que no puede ir porque no le es posible forzar el Estrecho de Gibraltar, vigilado por los nacionalistas.

¡Pobrecillos, con la falta que hacían allí!

#### Dos mil niños de Bilbao en legítima

Londres.—A bordo del «Habana» han llegado dos mil niños evacuados de Bilbao, que serán llevados a un campo preparado al efecto.

#### Bolivia desmiente que en su país puedan comprar aviones los rojos

Berlín.—El embajador de Bolivia en Alemania ha manifestado a la prensa que carece de fundamento la noticia propagada desde México de que el Gobierno rojo de Valencia vaya a comprar aviones en Bolivia, rechazando cuantas versiones se den sobre este asunto.

El Gobierno de Bolivia no permitiría la menor actividad de este orden en su país.

#### El ex jefe de la Policía zarista murió en París

París.—El ex jefe de la policía zarista acabó de morir en una casa del «Ejército Salvador».

La policía ha practicado pesquisas por haber corrido el rumor de que había sido lanzado el mencionado ex jefe de policía por una ventana del edificio a raíz de una violenta discusión con otros compañeros suyos.

El jefe de la casa ha manifestado que en ella no se ha registrado el menor incidente.

#### Peregrinación de ex combatientes de todas las naciones a Francia

Londres.—En la sesión final del congreso de ex-combatientes ingleses se acordó suprimir en la organización la expresión de «ex-enemigos», así como organizar para fechas próximas una gran peregrinación de ex-combatientes a los campos de la guerra en Francia en la que tomarían parte ex-combatientes de todas las naciones que participaron en la guerra en uno u otro bando.

#### Francia presta atención a la entrevista entre el embajador inglés y el Conde de Ciano

París.—La prensa francesa se ocupa con interés de la entrevista sostenida entre el embajador inglés en Roma y el ministro de Negocios extranjeros Conde Ciano.

«Le Figaro» es una que la guerra civil en España y la lucha contra el comunismo presentan serias dificultades para una aproximación al eje Roma-Berlín.

Cree que Inglaterra, con estas negociaciones preliminares trata de ganar tiempo para ir después a la negociación de un nuevo pacto occidental, tema seguramente de las conversaciones mantenidas en Londres entre Eden y el ministro de la Guerra alemán, Mariscal Bombert.

+

EL JOVEN

### Juan de la Osa Jiménez

Murió gloriosamente por Dios y por España, a los 23 años, el día 13 de Mayo de 1937, en el frente de Tajuña

R. I. P.

Su afligido padre, Andrés de la Osa Hernández; sus hermanos Luisa, María, Vicente, Julia, Francisco, Justa y Antonio; tíos, primos, sobrinos y demás familia,

Participan a V. tan sensible pérdida y le ruegan se sirva asistir al funeral que se celebrará hoy, día 19, a las ocho y media de la mañana, en la Iglesia parroquial de Santa María.

Casa mortuoria: Hornillo, 14.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

## LA ARABIA

Gran torrefacción de Cafés y Fábrica de Chocolates de Lucas Boticario

CANAVERAL (Cáceres)

Casa en Madrid: Caballero de Gracia, 10 y 12

NO CONFUNDIR ESTA MARCA CON OTRAS SIMILARES